

Defensoría del Pueblo de la Ciudad de Buenos Aires

Observación manifestación. 22/10/2025 Informe preliminar.

Ficha técnica

Lugar: Plaza de los Dos Congresos y alrededores.

Hora de inicio de la observación: 14.45 horas.

Hora de finalización de la observación: 17:45 horas

Convocantes: Organizaciones de personas jubiladas, acompañadas por agrupaciones políticas, sindicales y movimientos sociales.

Método de observación: mixta (observación directa y monitoreo de medios en tiempo real)

Breve descripción del operativo

Cuando arribó el equipo de observadores/as de la Defensoría del Pueblo de la Ciudad de Buenos Aires, el Congreso de la Nación ya se encontraba vallado. Éste se extendía a lo largo de la Avenida Entre Ríos sobre la plazoleta. La circulación por la Avenida Rivadavia y por Hipólito Yrigoyen se encontraba interrumpida a lo largo. Los vehículos que transitaban por Rivadavia se desviaban por la calzada circular que también terminó siendo cortada.

Dentro del perímetro, había más de 500 efectivos la Policía Federal Argentina (PFA), Gendarmería Nacional Argentina (GNA), Prefectura Naval Argentina (PNA) y Policía de Seguridad Aeroportuaria (PSA). También se advirtió la presencia de motos del GOMF y camiones hidrantes que no tuvieron intervención.

Antes de que el equipo de observación del organismo llegara al lugar, se habían producido algunos incidentes con un grupo de no más de 30 personas que había concentrado más temprano. Según los testimonios relevados, mientras hacían una vuelta al Congreso, uno de los participantes —adulto mayor— bajó a la calzada con un cartel y fue empujado por efectivos de la Policía Federal que habían armado un cordón.

Por su parte, la Policía de la Ciudad formó cordones en Sáenz Peña, a lo largo de Avenida de Mayo; en Avenida Rivadavia y Paraná; y en Montevideo y Rodríguez Peña, para impedir que las personas que se manifestaban avanzaran por Avenida de Mayo.

Estaban conformados por integrantes del Departamento de Operaciones Urbanas de Contención (DOUC) con equipamiento antidisturbios y también hubo agentes con chalecos celestes. En total, sumaban alrededor de 300 efectivos. La fuerza local también afectó motos del GAM y la UCyD, además de camiones hidrantes que tampoco intervinieron.

Características de la manifestación

Concentración y movilización alrededor del Congreso Nacional desarrollada de manera pacífica. Participaron entre 300 y 500 personas que dieron varias vueltas alrededor del Congreso y la Plaza e hicieron algunos "semaforazos".

Personas heridas

Según los testimonios recogidos por el equipo de observación de la Defensoría del Pueblo, el hombre empujado por la Policía Federal cayó al piso y resultó lastimado; sin que al momento de este reporte pudiera constatarse la gravedad.

El Cuerpo de Evacuación y Primeros Auxilios (CEPA) informó la atención de una persona por baja presión.

No hubo personas detenidas

Conclusiones

- 1.- Nuevamente, se registró un despliegue excesivo de las fuerzas de seguridad nacionales y locales frente a la magnitud y las características de la manifestación.
- 2.- Uso de la fuerza ejercido por la Policía Federal en forma ilegítima, desmedida y sin justificación contra manifestantes, entre ellas personas pertenecientes a grupos vulnerados como son las adultas mayores.